
周一泰达对阵上港，天津外援利
马在看台上现场观摩了新东家的比
赛，球队1比4惨败，至今未尝一胜，利
马的脸色也不太好看，想必巴西人也
清楚自己未来工作之艰巨。因为新的
临时转会窗口在昨天才打开，只有等
到接下来与重庆当代力帆的比赛，利
马才具备登场比赛的条件。

利马原本在夏季转会窗口关闭之
前就已经签约，却莫名其妙地因为相关
文件问题最终没能完成注册，为此他也
缺席了新赛季至今的所有比赛。经过了
为期两周的隔离观察之后，利马从上海
抵达苏州并且入住了天津泰达的大本
营。但刚刚经历了两周的隔离，利马的
身体情况和竞技状态都需要时间恢复，
而且他之前也从没有与球队合练过，甚
至和自己的新队友都不认识，为此利马
即便在对重庆队的比赛中登场，也未见
得能发挥出自己的全部实力。

但对于天津泰达而言，其实球队
的重心已经可以放在第二阶段的比赛
中了。目前泰达1平7负只积1分，距争
冠组已是遥遥无期，不如将第一阶段
剩下的时间“以赛代练”，确保第二阶
段在人员得到补充的情况下能力挽狂
澜完成保级。
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8月29日，英超布莱顿俱乐部官
方宣布，澳大利亚国脚穆伊加盟上海
上港。有消息称，穆伊已在8月26日抵
达上海进行为期14天的隔离，一切顺
利的话上港新援应会在9月8日左右解
除隔离，随后前往苏州赛区与球队会
合。

根据布莱顿当地媒体报道，上港
签下穆伊触发了其最低解约金条款，
该条款允许他以400万英镑（约合450
万欧元或3700万人民币）的价格加盟
中国俱乐部。该条款在他从曼城转会
哈镇时就存在，在布莱顿年初买下他
时，球员要求保留了该条款。穆伊将在

上港拿到中国财务监管政策所限定的
外援顶薪，即300万欧元，这比他在布
莱顿的薪酬水平有所增加。
上港引进穆伊似乎也在传递出一

个新风向，在限薪的大环境下，更多的
中超俱乐部将目光投入到五大联赛中
下游球队主力。而上港能在转会窗口
开始前以“优惠价”敲定新援，足以见

得俱乐部对球员背景调查的全面。
和上港一样早早确定新援的，还

有青岛黄海队。在赛前发布会上，主教
练吴金贵确认，球队第五外援已经抵
达中国并正进行隔离，新援是来自斯
洛文尼亚的中场丹尼斯·波波维奇。现
年30岁的波波维奇上赛季代表俄超球
队萨马拉苏维埃之翼出战，在各大赛

场出场22次打进3球并有4次助攻，其
中俄超出场10次贡献3球2助攻。今年8
月，他与已经降入俄甲联赛的萨马拉
苏维埃之翼结束合同，这意味着他将
以自由身加盟青岛黄海。
“球队中场需要这样一个进攻防

守多面型球员，他的到来一定会给球
队带来帮助。”吴金贵表示。而从青岛
黄海昨天对阵武汉卓尔的比赛来看，
青岛不仅需要亚历山德里尼这样负
责进攻推进的球员，在中场的保护方
面，也需要波波维奇和米纳拉提升硬
度，以帮助球队在中超第一年完成保
级。

本报记者 龚哲汇

在金信煜受伤，沙拉维暂时前往
国家队报到的情况下，申花只有莫雷
诺、姆比亚和马丁斯三名外援可以使
用。在之前申花对阵恒大的比赛中，1
比4的比分一定程度上也是纸面实力
差距的体现。
在剩下的三名外援之中，马丁斯

的状态难以令人满意。赛季至今，马丁
斯仅仅代表申花出场四次，160分钟的
比赛，马丁斯的出场数据不理想。在对
阵恒大的比赛中，申花在缺少外援的
情况下，马丁斯也没有入选大名单。因
此，马丁斯极有可能将在下一个转会
窗口中离开球队。
旧人未去，新人的消息却不胫而

走。昨天上午，厄瓜多尔球队巴塞罗那
SC官方宣布，球队前锋马丁内斯转会
上海申花。据外媒报道，球员本人已经
在前往中国的路上，在抵达中国后，按
照防疫要求他将隔离14天。
不过据了解，目前申花还未与马

丁内斯签下合同，他只是此次申花的
候选外援之一。在金信煜受伤之后，申
花就启动了更换外援的工作，马丁内
斯是申花目前考虑的外援人选之一。
考虑到马丁内斯已有中国签证，且隔
离又需要14天，所以他的经纪人让他
从前天打完比赛就登上了飞往中国的
航班。具体到上海后事件如何进展，要
看他来到中国后与俱乐部的谈判。
菲德尔·马丁内斯今年30岁，身高

1.79米，虽然他并不是一名高中锋，但
是他的速度非常快，在前场功能多样，
风格特点让球迷联想到里亚斯科斯。
同时他也是厄瓜多尔的国脚，截至目
前，他已经代表国家队出场30次。
值得一提的是，原申花外援里亚

斯科斯在离开上海后，前往墨西哥联
赛加盟蒂华纳，与此同时，菲德尔·马
丁内斯也从基多体育加盟蒂华纳，两
人成为了锋线搭档。他的职业生涯大
部分时间都效力于南美联赛，2019年，
他加盟厄瓜多尔球队巴塞罗那SC，本
赛季为球队出场14场打进11球，其中
有八粒进球是在南美解放者杯上打进
的，截至目前他是今年解放者杯的最
佳射手。
在今年6月，马丁内斯的经纪人何

塞·查莫罗接受采访时曾提到，马丁内
斯十分接近加盟中国俱乐部，但因新
冠肺炎疫情而搁置，用他当时的话说：
“没有疫情的话，他应该已经在吃北京
烤鸭了。现在他只能继续吃厄瓜多尔
炖鱼。”如今他正值赛季期间，体能储
备达标，这也是他自身的一大优势。

9?1日至30日，2020年度国内职业联赛第三次转会
窗口正式开启，在今年的特殊环境下，外援引进工作将
面临前所未有的难度， 有的球队在引援工作中游刃有
余，有些则显得措手不及。

寻枪 申花引援快“马”加鞭

走马换将浑水摸鱼 上港黄海先下手为强
“现在整个国际足坛都在动荡，我们争取能在浑水当中捞条大

鱼。 ”山东鲁能主教练李霄鹏在赛前新闻发布会上的一席话，火遍

了整个中国足球圈。 抛开其中的玩笑成分，球队如果能引进强有力

的外援，对于球队实现赛季目标将会是极有帮助的。

专题撰稿 特约记者 毛哥
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解放者杯最佳射手

延续了赛季开始前大幅度引进新
援的风格，深圳佳兆业在联赛中期转会
窗口持续发力。在8月27日，普拉利甘吉
通过个人社交平台宣布自己来到中国，
他即将加盟深圳佳兆业。按照原本计
划，普拉利甘吉原计划是在联赛第二阶
段才抵达中国，但由于之前外援中卫宋
株熏意外受伤，令深足方面紧急提前安
排普拉利甘吉来到中国。

但深足的动作还未就此结束，此
前从南美足坛传来消息，阿根廷球队
河床正式宣布队中的哥伦比亚前腰金
特罗离队，河床同意了深圳佳兆业分
两期付款的要求；另外，巴西前锋帕托
与深足也达成了一致，有消息称双方

距离签约只差签字。在这之前，帕托就
在自己的中文社交媒体上发文，给球
迷一种他要回到中超的感觉，这名天
海原外援一度是中超赛场的大杀器。

在赛季前，深足就已经注册了马
里、普雷西亚多、塞尔纳斯、比福马、宋
株熏和哲马伊利，留给深足的外援调
整空间只剩下了一个。深足有此大动
作，有外界推测球队已经在为下赛季
提前做准备了。因为如果深足是以保
级为目标，那么大可不必现在就大费
周章；而如果是冲击A组前四，那么现
在调整外援又为时太晚。因此，深足签
约金特罗与帕托更多的意义，在于为
下赛季新建球队提前准备核心。

帕托+金特罗 深足布局下赛季

和深足一样，“大鱼”词条创造者
的山东鲁能也有展望未来的计划。在
联赛开赛前，李霄鹏曾透露9月份将
对球队阵容尤其是球队外援进行调
整。从迄今为止新赛季外援的表现来
看，费莱尼、莫伊塞斯和佩莱暂时不
会被替换，而临时签下的莱昂纳多与
新援卡达尔还没有亮眼表现，因此他

们可能会被换下，尤其是适应不佳的
莱昂纳多，因为鲁能队中还有格德斯
一名外援未进大名单，格德斯也是前
锋位置，很有可能会将莱昂纳多换
下。

因李霄鹏一句“摸一条大鱼回
来”，还没来到鲁能的外援已经有了
“大鱼”的绰号。考虑到中卫卡达尔合

约2023年截止，球队应该不会再引入
一名防守球员，因此这条大鱼很可能
在中前场位置。在球队阵中，合同最快
结束的当属意大利人佩莱，如果佩莱
选择在年底离队，从球队的长期建设
来看，这位“大鱼”先生将成为佩莱的
替代者，为鲁能的下个赛季提升进攻
火力。

零进球，莱昂纳多或让位格德斯

泰达等来
迟到的救兵

本周一晚，中甲长春亚泰队官方
宣布球队已经完成了五名新援的签
约，其中原上海绿地申花球员高迪将
在新赛季为长春亚泰征战中甲赛场。

由于申花在赛季前不断引入新
援，球队在锋线位置上人员饱和，虽然
高迪参加了申花在海口和阿联酋的集
训，并代表球队在热身赛和队内对抗
赛上斩获进球，但遗憾的是高迪还是
未能进入大名单。
在高迪加盟亚泰后，他将和国脚

谭龙组成锋线搭档，这对组合也备受
期待。据悉，高迪已经随长春亚泰训练
了一个多月，并且在8月9日亚泰对阵
人和的热身赛上出场，并帮助球队打
入一球。

高迪出生于1990年1月6日，身高
1.81米，司职前锋。高迪出自于鲁能足
校，在山东鲁能开启职业生涯，2014赛
季转投上海申花，并有入选国家队的
经历。

高迪加盟亚泰


